
ECOLE PRIMAIRE DE DOSSENHEIM SUR ZINSEL 

 

Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE du 15 Avril 2014 
 
Sous la présidence de M. Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 
 

- Présents :   

Mme Eppinger, parent d’élèves  Mme Klopfenstein, parent d’élèves 
Mme Koehl, parent d’élèves  M. Ensminger, parent d’élèves 
Mme Nunes, parent d’élèves   Mme Gies, parent d’élèves 
Mme Muller, parent d’élèves  Mme Boese, parent d’élèves 
Mme Porche, parent d’élèves  Mme Daul, enseignante    
Mme Welterlin, enseignante  Mme Lecomte, enseignante 
Mme Ruhlmann, enseignante    

 

- Absents excusés : M. Bastian, Maire de Dossenheim sur Zinsel  

Mme Zimmermann, Inspectrice de l’Education Nationale 
Mme Glassmann, enseignante 

 

1.  Accueil – Désignation d’un secrétaire : 
Le Directeur d’école ouvre la séance à 20h00 et accueille les participants. Madame Daul est désignée 
secrétaire de séance. Monsieur Carmaux remercie tous les membres du conseil présents et accueille M. 
Haeffner, nouvel adjoint au Maire, référent aux écoles. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour : 
Après modification de l’ordre du jour en point 6 avec un ajout d’une partie « divers » et après relecture de 
celui-ci, ce dernier est adopté à l’unanimité. 
 

3. Approbation du P.V.de la réunion du 05/11/2013 : 
Après relecture du compte-rendu de la réunion et en l’absence de modification, le procès-verbal de la réunion 
du 5 novembre 2013 est approuvé à l’unanimité. 

 
 

4. Informations sur le fonctionnement de l’école 
 
Avant de détailler les actions des différents projets réalisés au cours du second trimestre au sein 
des classes ou de l’école. M. Carmaux refixe les axes directeurs du projet d’école. Il précise en 
outre que ce projet sera prolongé d’une année pour correspondre avec les nouveaux rythmes 
scolaires qui vont entrer en vigueur au mois de septembre prochain. 
 

4.1 Bilan des actions et conduite du projet d’école 
Concernant l’axe 1 « Prise en compte des enfants en difficulté », le directeur évoque la prise en charge des 
élèves au-delà de la classe. Par le Rased, trois enfants sont suivis. Un certain nombre d’enfants sont 
également pris en charge à l’extérieur de l’école par des orthophonistes, orthoptistes, CAMS (élèves de moins 
de 6 ans et Utams pour les plus de 6 ans). Différents moyens humains sont disponibles pour venir en aide aux 
familles et principalement aux enfants. 
Dans l’axe 2 du projet d’école, Didier Carmaux évoque avec l’aide de ses collègues le travail d’équipe 
(décloisonnement, programmation sur plusieurs niveaux) dans le but de privilégier l’apprentissage de la 
lecture et de l’expression orale dès le CP.  
Quant à l’axe 3 « S’approprier l’environnement proche au travers des domaines culturels, scientifiques et 
artistiques, le directeur liste tous les projets et actions réalisés ou en cours dans les différentes classes et en 
particulier le projet en maternelle sur la vie médiévale qui va se poursuivre jusqu’à la fin de l’année. Le projet 
sur le développement durable en cycle 2 /3  et l’avancée du projet « Totem » de la classe de CM2. D’autres 
projets ont été évoqués comme la visite de la boulangerie par Mme Daul, l’éveil musical ou la sortie de toutes 
les classes au cinéma avec le soutien de la municipalité au mois de Décembre. 
Dans le domaine sportif, il a été évoqué le cross USEP de Brumath mais aussi le rencontre « Danse » du mois 
de Février. Dans le domaine scientifique, l’assemblée a discuté de l’activité Interdegré entre une classe de 
6

ème
 et la classe de Cm2 en mathématique, mais aussi de la sortie des élèves du cycle 3 à Strasbourg où ils 

ont réalisé des animations au Vaisseau mais aussi au Musée Zoologique et au Jardin des Sciences (thème de 
l’état de l’eau). Madame Daul a présenté ensuite l’animation « Composteur » au sein de sa classe avec les 
trois phases (tri de déchets, découverte du sol en forêt et réalisation d’un compost. Monsieur Carmaux a 
précisé les axes de son projet sur l’eau (Classe verte/bleue, visite de la station d’épuration et examen en 
mairie et dans le village du réseau d’assainissement). 
D’autres sorties culturelles ont été décrites. Mme Welterlin et Ruhlmann se sont exprimées au sujet de leur 
spectacle à l’Espace Rohan.  
 



4.2 Activités de l’association Usep. 
- Bourse aux vêtements le 5 octobre 2013  
- Marché de Noël vendredi 14 décembre 2013 
- Chasse aux œufs le lundi 21/04/14 
- Rencontre danse le jeudi 14 février 2014 à Dossenheim  (six classes ont participé) 
- Sortie Ski (une seule a été réalisée à cause de l’enneigement) 
- Participation au Cross de Brumath le 22 mars 2014 : 41 participants, mise en place d’ateliers de 
préparation ouverts à tous (10 séances dirigées par E. Ging, A. Weber et E. Allenbach) 
Participation des trois classes élémentaires à la rencontre USEP de course citoyenne de Hattmatt du 
11 avril. A noter les belles performances des ce2 et Cm1. Tous les participants sont à féliciter. 
- Cycle Natation depuis le 25 mars 2013, le lundi apm, classes concernées (GS, CP et Ce1) 

Il est noté que la dernière manifestation de la Bourse aux vêtements a rapporté entre 900 et 1000€ à 
l’association. Cette recette permettra l’achat d’un visualiseur (à l’étage) et d’un vidéoprojecteur pour la salle 
d’art de l’école. 

 

4.3. Sécurité à l’école 
M. Carmaux présente les résultats de l’exercice de sureté du PPMS du second trimestre (15 avril 2014). Les 
enfants et enseignants ont été confrontés à une situation de tremblement de terre pour la première fois. 
L’exercice a duré une vingtaine de minutes et s’est achevé par une évacuation et un rassemblement avec un 
comptage en règle. L’évacuation s’est réalisée en 3mn et 15’’. Un bilan et des modifications procédurales 
permettront d’améliorer les résultats de ce nouvel exercice. 
 

5. Projets fin d’année  
 

5.1 Rythmes scolaires 
Le directeur rappelle à l’assemblée le résultat du vote des rythmes en décembre 2013. Ces rythmes ont été 
adoptés par le CDEN du 11 avril 2014. Cependant, le conseil municipal a voté une motion soutenue par 
Monsieur le député Hetzel et qui demande une autorisation à l’expérimentation de la semaine scolaire de 4 
jours avec un allongement du nombre de jours de classe de l’année scolaire et un raccourcissement de la 
durée de la journée de classe à 5h30. 
L’examen de cette demande est en cours au ministère de l’éducation nationale et une réponse est attendue 
dans les prochains jours. 
 

5.2 Programmation des activités à venir 
Le directeur et les enseignantes égrènent alors les différentes sorties des classes pour la fin d’année scolaire. 
Ainsi dans le cadre des actions USEP, les élèves du cycle 3 iront au Donnenbach pour une course 
d’orientation. Les élèves de la Maternelle et du CP/Ce 1 se rendront à l’Espace Rohan pour deux spectacles 
et les élèves de CP au Cm1 participeront à la semaine des Arts au travers de la rencontre chantante.  
Par ailleurs, le directeur met en relief la manifestation du 21juin à 15h00 : l’inauguration du Totem. Tout le 
monde est invité. L’organisation de cette manifestation fera encore l’objet d’une assemblée. 
Le cycle 3 sera une nouvelle fois sensibilisé au développement durable et au  respect des espèces végétales 
lors de leur visite du jardin botanique du Col de Saverne grâce à l’action de Mme Fuchs (pharmacienne) 
 La fête de fin d’année aura lieu le vendredi 27 juin 2014. Les enfants présenteront à cette occasion les 
pièces musicales et les chants appris lors des séances d’éveil musical. 
 

6. Date de la prochaine réunion et divers 
Le prochain conseil d’école sera fixé début juin. Les enseignantes de Maternelle demandent à M. Haeffner un 
traçage horizontal dans la cour. Il est question de support pour des jeux du type Marelle. 
Suite à l’évocation de la richesse des affichages en maternelle et visibles sur le blog de l’école, Monsieur 
Carmaux redemande à la municipalité d’avancer sur le déficit de zones d’affichages dans les classes. Il est 
vrai qu’il existe des zones d’affichages mais elles sont mal situées. Il demande pour les classes des lignes de 
5 cm de large sur trois largeurs de classe. Deux seraient situées au dessus du tableau avec un espace de 
feuille A4 et la troisième à l’opposé de la classe. Monsieur Haeffner s’engage à en parler lors d’un prochain 
conseil municipal. Madame Muller annonce également que les commandes de matériel scolaire seront à 
passer avant le Pont de l’Ascension pour que les familles puissent disposer du matériel avant la fin de l’année 
scolaire. 
 

 M. Carmaux clôt la séance à 22h00. 
 

La secrétaire de séance :      Le directeur d’école :  
Hélène Daul       D. Carmaux 


